



«La pédagogie Freinet est, par essence, internationale.» (Charte de l'École Moderne.)

HISTORIQUE

Dès le début du mouvement, avant 1927, on compte auprès de la France : la Belgique, l'Espagne, la Suisse, la Tunisie. Le nombre des camarades travailleurs «hors frontières» s'ajoutant aux premiers adhérents ira sans cesse croissant.

En 1957, au congrès de Nantes, Freinet avec quelques camarades, met sur pied l'association internationale.

En juillet, en Belgique à Bruxelles se réunissent 200 camarades venus de 10 pays différents sous la présidence de Freinet. La F.I.M.E.M. vivait son premier congrès.

En 1961, au congrès de Saint-Etienne, une commission F.I.M.E.M. comprenant 11 camarades de nationalités différentes préparait un projet d'organisation. Les statuts élaborés ont été déposés à la Préfecture des Alpes-Maritimes le 16 novembre 1964.

Au sein de l'U.N.E.S.C.O., la F.I.M.E.M. entre dans la catégorie de relations dite «d'information mutuelle» (catégorie C) avec les organisations internationales non gouvernementales.

BUT

- Réunir les associations de France, de tous les pays hors frontières se réclamant de l'École Moderne (pédagogie Freinet) ;
- Organiser les échanges de maîtres, d'élèves, de lettres, de colis, de travaux ;
- Préparer des stages, expositions et manifestations diverses à l'échelle internationale ;
- Prévoir en général toutes mesures qui, à l'échelle internationale sont susceptibles de promouvoir un meilleur enseignement.

ORGANISATION

Actuellement, 36 pays sont répartis en pays membres et pays correspondants.

Toute nouvelle candidature est proposée à l'agrément de l'ensemble des pays de la Fédération. S'il n'y a pas d'opposition, un mois après publication, elle est entérinée.

Des groupes continentaux sont organisés, un pour l'Europe du Nord, un pour l'Europe Centrale, un pour le Bassin Méditerranéen, un pour l'Afrique Tropicale, un pour l'Amérique Latine.

Ces groupes permettent :

1. D'établir et d'expérimenter la liaison entre les pays voisins où est pratiquée l'École Moderne (pédagogie Freinet) ;
2. D'organiser des rencontres d'étude et de travail ;
3. D'étudier les outils de travail adaptés aux pays ;
4. De rassembler la documentation sur les réalisations de l'École Moderne du secteur ;
5. De recueillir ses journaux scolaires et constituer ainsi la bibliothèque permanente de la littérature enfantine ;
6. De fonder et d'alimenter un musée d'art enfantin.

BULLETINS

— Le *Lien* est l'organe mensuel principal d'information de la F.I.M.E.M. Des numéros spéciaux sont préparés selon la nécessité.

— La «Multilettré» assure la liaison entre les responsables des divers pays et tous les travailleurs.

ACTIVITES

— Les **commissions** essaient de concrétiser leurs travaux par la mise au point de dossiers. Ont déjà paru : *Freinet dans le Monde, Formation des maîtres, Napoléon sous plusieurs angles, Bilinguisme* (épuisés), *A partir de zéro*. Sont en préparation actuellement : *Ecole et parents, Alphabétisation*.

— Le chantier **B.T.** et **B.T.SON** s'amplifie sans cesse.

— **La Gerbe internationale**

Rassemblement d'illustrations et de textes choisis, elle est un outil de travail servi uniquement aux participants.

Pour la recevoir, envoyer illustration et texte, en un seul exemplaire format 21 x 29,5, noir sur blanc. Si les pages du journal sont en 13 1/2 x 21 présenter celles-ci sur feuille au format demandé.

Elle concerne les enfants d'âge primaire et les adolescents.

Responsable : Eliane HERINX, école de la Doire, 06 Séranon.

— **Pour la correspondance scolaire internationale :**

Les formulaires de demande peuvent être retirés auprès du responsable : Robert MAROIS, professeur, Ecole Normale mixte, boulevard Saint-Exupéry, 58020 Nevers ou auprès des responsables nationaux et départementaux, ou à Cannes.

RENCONTRES

— La R.I.D.E.F. (Rencontre Internationale des Educateurs Freinet) a débuté en 1968, en Belgique. En 1969, elle a eu lieu en Italie ; en 1970, en Tchécoslovaquie ; en 1971, au Liban ; en 1972, au Danemark ; en 1973, en Tunisie ; en 1974, en Ecosse. Pour 1975, elle est prévue en Algérie, à Tlemcen.

— **Stages internationaux :**

Les groupes continentaux organisent leurs stages à leur échelle. Le S.I.M. (Stage International Méditerranéen) a eu lieu en 1974 en Tunisie. Pour 1975, il est prévu au Portugal.

— **Stages nationaux :**

Beaucoup de pays organisent les leurs pendant les vacances.

— **Echanges de maîtres :**

Ceux-ci s'opèrent entre plusieurs pays. Le jumelage de certains départements français avec des pays permet aussi cet échange.

PRESIDENT : R. UEBERSCHLAG, 42 bis, Grande Rue, 92310 Sèvres. Tél. 626.15.25.

SECRETAIRE : R. LINARES, F.I.M.E.M., B.P. 251, 06406 Cannes. Tél. 39.47.66.

TRESORIERE : M. BOUGAIN, 7 bis, boulevard du Lycée, 74000 Annecy.